

Schweizerische Hypertonie Gesellschaft Société Suisse d'Hypertension Società Svizzera d'Ipertensione Swiss Society of Hypertension

PROTOKOLL DER GENERALVERSAMMLUNG DER SCHWEIZERISCHEN HYPERTONIE— GESELLSCHAFT VOM 6. JUNI 2019, 12:15 – 13:15, IN BASEL

Ort: Congress Center, Basel, Saal Kairo 2

Teilnehmer: Präsidentin Isabella Sudano

Vizepräsident Grégoire Wuerzner
Pastpräsident Yves Allemann
Mitglieder: Roman Brenner

Michel Burnier Thomas Dieterle Franco Muggli Antoinette Pechère

Nils Peters Stefano Rimoldi

Andreas Schönenberger Grégoire Wuerzner

Entschuldigt: Mitglieder: Thomas Dieterle

Daniel Hayoz Georg Noll Belén Ponte

Giacomo Simonetti

Protokoll: Karin Guldenfels

Traktanden: 1. Bericht der Präsidentin

Rapport de la présidente

2. Bericht des Kassiers und der Revisoren

Rapport du caissier et des vérificateurs des comptes

3. Genehmigung der Rechnung

Autorisation du contrôle des comptes

4. Wahl des Vorstandes

Election du Commité

5. Aufnahme neuer Mitglieder

Accueil des nouveaux membres

6. Varia

Divers

0. Begrüssung

Die Präsidentin, Isabella Sudano, begrüsst die Anwesenden zur Generalversammlung der Schweizerischen Hypertonie-Gesellschaft. Diese findet im Rahmen des 4. Frühjahreskongresses der Schweizerischen Gesellschaft für Allgemeine Innere Medizin SGAIM in Basel statt.

Das Protokoll der letzten Generalversammlung vom 31. Mai 2018 wird genehmigt.

1. Bericht der Präsidentin Rapport de la présidente

In einem kurzen Überblick informiert Isabella Sudano über die im Geschäftsjahr 2018 durchgeführten und für die nahe Zukunft geplanten Aktivitäten.

- Die neuen Guidelines/Pocketcards «Arterielle Hypertonie Empfehlungen für Ärzte» sind per sofort in Deutsch, Französisch und Italienisch verfügbar.
- Die Journée Romande d'Hypertension fand am 4. Oktober 2018 im Hotel Aquatis in Lausanne statt.
- Aktive Teilnahme am Jahreskongress der Schweizerischen Gesellschaft für Allgemeine Innere Medizin sowie der Schweizerischen Gesellschaft für Kardiologie.
- Repräsentation der SHG an den Kongressen der ESH, SFHT und weiteren
- Vergabe eines Menarini-Travel-Grants in der Höhe von CHF 1'000
- Da die ESH Summer School 2018 in der Schweiz (Les Diablerets) stattfand, konnten vier Kandidaten von der Teilnahme profitieren.
- Vergabe des SSH Research Awards 2018 an Dr. Franco Muggli und Team für das Projekt «Study for better Blood Pressure and Cardiovascular Risk Control in a rural area of the District of Nyarugure – Rwanda" in der Höhe von CHF 25'000
- Am 8. Mai 2019 fand der erste Hypertonie-Walk von Frauenfeld in die Kartause Ittingen statt. Trotz miserablen Wetterverhältnissen spazierten rund 20 Teilnehmer mit. An der anschliessenden Frage-Antwort-Runde wurden interessante Fragen gestellt und aktiv mitdiskutiert.
- Die Initiative «MAY MEASUREMENT MONTH MMM" wurde nun bereits zum 3. Mal durchgeführt .
 und soll in erster Linie die Notwendigkeit eines verstärkten Bewusstseins für den Blutdruck hervorheben.
 An den Unikliniken Basel und Zürich, im International Labor Office in Genf, im FitnessGym in Basel und in den Amavita- und SunStore—Apotheken schweizweit wurden rund 1'500 Blutdruck-Messungen durchgeführt.

Mitgliederstatistik

Die SHG zählte im Geschäftsjahr 2018 137 Einzelmitglieder sowie 4 Kollektivmitglieder.

Den Kollektivmitgliedern dankt Isabella Sudano ganz speziell für ihre wertvolle Unterstützung.

2. Bericht des Kassiers und der Revisoren Rapport du trésorier et des vérificateurs des comptes

Der Kassier, Andreas Schönenberger, präsentiert die Jahresrechnung 2018. Die Aktiven per 31.12.2018 betragen CHF 955'423, was einer Abnahme gegenüber dem Vorjahr von CHF 15'485 entspricht. Der Ertrag 2018 beträgt CHF 39'480, der Aufwand CHF 51'846, dies ergibt einen Verlust von CHF 12'366. Der Fond d'Interlaken muss einen Verlust von CHF 1'199 ausweisen.

3. Genehmigung der Rechnung Approbation des comptes

Die Revisoren Thilo Burkard und Georg Ehret haben die Rechnung 2018 geprüft und als korrekt befunden. Herzlichen Dank diesen beiden Revisoren für ihre Arbeit.

Die Rechnung 2018 wird einstimmig genehmigt.

4. Wahl des Vorstandes Election du Comité

Sämtliche Vorstandsmitglieder sind noch für ein weiteres Jahr gewählt:

Sudano Isabella, Präsidentin

Wuerzner Grégoire, Vizepräsident

Schönenberger Andreas, Kassier

Brenner Roman, Mitglied

Dieterle Thomas, Mitglied

Hayoz Daniel, Mitglied

Muggli Franco, Mitglied

Noll Georg, Mitglied

Pechère Antoinette, Mitglied

Peters Nils, Mitglied

Ponte Belén, Mitglied

Rimoldi Stefano, Mitglied

Simonetti Giacomo, Mitglied

Suter Paolo, Mitglied

Isabelle Sudano verabschiedet die beiden folgenden langjährigen Vorstandsmitglieder und dankt Ihnen herzlich für ihre wertvolle Mitarbeit:

Yves Allemann – Vorstandsmitglied 2005 – 2019 / Präsidium 2015 – 2018

Michel Burnier – Vorstandsmitglied 2001 – 2019 / Präsidium 2012 - 2015

Die beiden Revisoren Thilo Burkard, Universitätsspital Basel, und Georg Ehret, Hôpitaux Universitaires de Genève, sind noch für ein weiteres Jahr gewählt.

5. Aufnahme neuer Mitglieder Accueil des nouveaux membres

Folgende Personen haben sich für eine Einzelmitgliedschaft bei der SHG angemeldet und werden per Akklamation aufgenommen:

PD Dr. Altwegg Lukas, Basel

Dr. Antaki Pierre, Lausanne

Dr. Clair Mathieu, Cossonay

PD Dr. Dukas-Damm Laurent-Charles, Basel

Dr. Eigenmann Seiler Christina, Ins

Dr. Gobin Niels, Sion

Dr. Hotz Jacqueline, Péry

Dr. Klüber Corinna, Basel

Dr. Suter Yves, Wolhusen

Dr. Trachsel Lukas, Bern

Dr. Venzin Reto Martin, Chur

6. Varia

SSH-Research-Award (Kurzvortrag des Preisträgers / Présentation du projet)

Den SSH-Research-Award hat Dr. Franco Muggli, Vezia, und sein Team gewonnen. Die Studie trägt den Titel:

"Study for better Blood Pressure and Cardiovascular Risk Control in a rural area of the District of Nyarugure – Rwanda"

Der Preisträger präsentiert die Studie in einem kurzen Vortrag.

Bern, 6. Juni 2019

Für das Protokoll:

Karin Guldenfels

K. fulder fels